
Protokoll Domänensitzung am 27.03.2023 

 

Ende: 18:05 Uhr 
Protokoll: Eckmann 

Ort: Neumünster, Kiek-In 

Beginn: 15:00 Uhr 

Anwesend: Bötel, Eckmann, Eggers, Hilbert, Jürgens, Kahlund, Knigge-Blietschau, 
Lawrenz, Phieler 

Entschuldigt abwesend: Jacoby-Reese 

Gast: Westermann 
Tagungsordnung: 

1. Genehmigung des Protokolls vom 04.10.2022 
- wurde genehmigt 

2. Input zum Thema BNE (Caren Westermann) 
- 17 Ziele für nachhaltige Entwicklung sollen bis 2030 erreicht werden 
- Bedeutung des Themas Nachhaltigkeit für unser tägliches Leben 
- Bildung für nachhaltige Entwicklung = BNE 
- BNE hat drei Kernkompetenzen: erkennen, bewerten, handeln 
- verschiedene Ebenen der Handlungsmöglichkeiten: individuell, strukturell, 

außerschulische Partnerschaften 
- Empfehlung:  Orientierungsrahmen der Kultusministerkonferenz Orientierungsrahmen 

"Globale Entwicklung" von Cornelsen (kostenlos digital und print) 
- BNE findet sich in der „Landesstrategie Schleswig-Holstein“ 
- People, Prosperity, Planet, Peace, Partnership sind die 5 Überbegriffe, in die die 17 

Ziel eingeteilt sind 

3. Aktuelles 

- Moodle-Raum Domäne Gesellschaftswissenschaften an Gemeinschaftsschulen wurde 
erstellt 

- Zuständigkeiten für Einführungsveranstaltungen rechtzeitig an Marco 
- Verteilung der Ausbildungsgruppen nach Kreisen innerhalb der Fachschaften 
- Zeitlicher Überblick über die Zuteilung der Ausbildungsgruppen 
- Ergebnisse der Simulation der fächerbezogenen Lehrkräftebedarfe an 

Gemeinschaftsschulen (2021-2032), der Bedarf kann nicht ansatzweise gedeckt 
werden 

- Maßnahmenpaket (2. Phase) wird dargestellt, vor allem „Quereinstieg“ für M.A.-
Absolventinnen und -Absolventen (Lehramt an Gymnasien) 

- Information über Weiterbildungsmaßnahmen des IQSH zum Erwerb der 
Unterrichtsgenehmigung für das Fach Wirtschaft/Politik in der Sek I 

- „Weltkunde“ darf nicht im Prüfungszeugnis stehen 
- Austausch über Prüfungsergebnisse des letzten Prüfungsdurchgangs 
- Regelungen und Finanzierungen von Veranstaltungen in der Ausbildung 
- Rückmeldung „Runder Tisch“ wurden besprochen 

4. Neues aus den Fächern 

- Es wurden neue Curricula mit LdE geschrieben. 

5. Unterrichtsvorbereitungen 
- vertagt 

6. Verschiedenes 

- der Moodle-Raum für die Fachinformationen an die Ausbildungslehrkräfte ist noch 
nicht freigeschaltet 

- es wird gewünscht, dass auch für Geographie als letztes Domänenfach ein Hauptamt 
geschaffen wird 


